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Торжественное собрание, 
посвящённое 

Дню медицинского работника, 
состоялось во Дворце культуры

На улице Новикова 
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устаревшую 
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На этом 
фронтовом 
снимке -
Николай 
Иванович 
Ермилов.
С 1964 
по 1975 гг. 
он был 
редактором 
газеты 
«Ленинский 
путь». 
Награждён 
двумя 
медалями 
«За отвагу», 
«За боевые 
заслуги», 
медалями 
«За освобо-
ждение 
советского 
Заполярья», 
«За взятие 
Вены», 
«За победу 
над 
Германией», 
«40 лет 
Советской 
Армии 
и флоту», 
«За освое-
ние 
целины»

Дорогие земляки! Ровно 75 лет назад 
вероломное и коварное вторжение фаши-
стов разделило жизнь советского народа 
на до и после войны, внесло коррективы 
в судьбы миллионов семей. Детям и под-
росткам пришлось молниеносно повзро-
слеть, взрослым - встать плечом к плечу 
на защиту Родины. 

Сегодня трудно представить тяжесть ли-
шений, страданий и потерь, которые испы-
тало военное поколение. Они прошли не-
легкий тернистый, но славный и доблест-
ный путь. Для всех нас их жизнь – пример 
стойкости, внутренней силы и самоотвер-
женности, великой доблести и славы.

Спустя десятилетия, мы свято храним 
память об этих великих и героических лю-
дях, их подвиге. Многим из них не дове-
лось радоваться победному маю, они не 
увидели первые шаги своих детей и вну-
ков, не гордились их успехами. Наш долг 
сохранить и передать правду о Великой 
Отечественной войне потомкам, чтобы 
они знали и помнили, какой ценой заво-
ёвана Победа и мирное небо над голо-
вой. Вечная память тем, кто не вернул-
ся с войны!

Владимир ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области                                                 

Анатолий МЯСНИКОВ

Совсем недавно мне в руки попали 
книги приказов по типографии и ре-
дакции газеты «Колхозная правда» за 
тридцатые-сороковые годы. 

Долгие десятилетия, без преувеличе-
ния, этот архив хранился, как говорит-
ся, под семью замками и к нему никто не 

прикасался. Лишь в одном из томов ле-
жал, как закладка, листочек перекидно-
го календаря за 1972 год. Давайте, пере-
листывая эти книги, посмотрим, как жи-
ли журналисты в военное время.

В тридцатые-пятидесятые годы редак-
ция и типография представляли единое 
целое – издательство. И первым руково-
дителем считался ответственный редак-

тор, директор типографии находился у 
него в подчинении. 

Размещалось издательство, по воспо-
минаниям ветеранов, в двухэтажном зда-
нии на углу Тобольской и Оболенского. 
Первый этаж этой старинной построй-
ки был выполнен из кирпича, второй – 
из дерева.

Призван в РККА

22 июня - трагическая и горькая дата в 
истории нашего Отечества. 

75 лет  назад, 22 июня 1941 года, фа-
шистская Германия вероломно напала на 
Советский Союз. 

Так началась жестокая, страшная, 
беспощадная война, которая унесла 
миллионы жизней, горем и страданиями 
ворвалась почти в каждый дом.

Этот день является для нас днём пре-
клонения и скорби, днём гордости за 
свой народ, днём безмерного восхи-
щения перед его мужеством и несги-
баемой волей, днём великой человече-
ской памяти!

С годами не меркнет величие подвига 
наших солдат и офицеров, тружеников 
тыла, женщин, детей - всех, кто прибли-
жал День Победы. 

Мы гордимся героизмом, стойкостью, 
самоотверженностью наших соотече-
ственников.

От всей души желаю ветеранам здо-
ровья, долголетия, житейских радо-
стей, любви и внимания близких лю-
дей, а всем горожанам - мира и бла-
гополучия!

Вячеслав СМЕЛИК,
глава города

Наше старшее поколение вовеки не за-
будет этот день - 22 июня 1941 года. Про-
шло семьдесят пять лет, а тем, кто стал 
свидетелем Великой Отечественной вой-
ны,  напоминает о ней боль утрат, горечь 
о несбывшихся мечтах. 

Не передать словами, сколько пережи-
ли дети войны, солдаты, которым посчаст-
ливилось вернуться живыми, солдатские 
вдовы и матери, так и не сумевшие пове-
рить, что их любимый сын, муж никогда 
не переступит порог родного дома.

Низкий поклон вам, уважаемые ветера-
ны войны, труженики тыла, выстоявшие и 
победившие, не давшие коварному врагу 
сломить легендарный русский дух. Верит-
ся, что еще многие поколения россиян бу-
дут нести вахту памяти и скорбеть о тех, 
кто сложил  голову в боях за свободу От-
ечества, во имя мирной жизни на земле.

Вечная слава и светлая память тем, кто 
погиб на фронтах, умер от ранений в го-
спиталях. Доброго здоровья и счастли-
вого долголетия вам, уважаемые участ-
ники войны и труженики тыла, выстояв-
шие в пору военного лихолетья и после-
военной разрухи.

Андрей ГИЛЬГЕНБЕРГ, 
глава Ялуторовского района

Глава муниципалитета Вячеслав 
Смелик провёл окончательное за-
седание по организации Дня горо-
да, который состоится в эту субботу.

Его заместитель Ольга Губачёва 
отметила, что уже сегодня, 21 июня, 
во Дворце культуры состоится тор-
жественное мероприятие с награж-
дением ялуторовчан, внёсших вклад 
в социально-экономическое развитие 
малой родины. 

Представители комитетов культуры, 
экономики и развития предпринима-
тельства, отдела ГО и ЧС, специалисты 
«АРТ-Вояжа» отметили: организаторы 
стараются, чтобы главный праздник го-
рода получился ярким и интересным. 

Начнётся всё с праздничного ше-
ствия в 11-30 от перекрёстка улиц 
Свердлова-Ленина в сторону Сре-
тенской площади. Предприятия и уч-
реждения выйдут на массовое меро-
приятие, тема которого – жизнь и де-
ятельность промышленника и меце-
ната Саввы Мамонтова. 

Подготовлена большая развлекатель-
ная программа с участием местных и 
приезжих творческих коллективов. На-
чиная с полудня, все желающие смогут 
побывать на фестивале «Венок друж-
бы». Национальные подворья размес-   
тятся на улице Оболенского, между 
горсадом и ресторанно-гостиничным 
комплексом «Ретро». Кроме того, бу-
дет организовано порядка двадцати то-
чек общественного питания. Для дет-
воры, кроме работы аттракционов, на 
четырёх площадках установят батуты. 

Напомним, продажа спиртных на-
питков 25 июня в городе и районе за-
прещена.

До дня города - 
меньше недели

Светлана НЕЧАЕВА

Ход посевной кампании проком-
ментировал губернатор Владимир 
Якушев.

Как отметил глава региона, пробле-
мы возникли в ряде территорий, по-
павших в зону разлива рек,  - это око-
ло 1% площадей.

- Посевная кампания прошла орга-
низованно и в хорошем темпе. Этому 
способствовало отсутствие ненастной 
погоды. Предыдущие два года в этот 
период активно шли дожди, что при-
водило к отставанию по срокам про-
ведения работ. Нынче погода испыта-
ла нас паводком, но дала возможность 
в оптимальные сроки провести посев-
ную на полях, где не было воды, - вы-
сказал свое мнение Владимир Якушев.

По словам губернатора, весенние по-
левые работы уже закончены на 17 тер-
риториях, за исключением пяти райо-
нов - Викуловского, Заводоуковского, 
Уватского, Упоровского и Ялуторов-
ского. Полностью посеяны зерновые и 
зернобобовые культуры, отмечен при-
рост площадей под посадку картофеля 
и овощей. Немного уменьшился объём 
посева технических культур. Это свя-
зано с отказом ряда сельхозпроизводи-
телей от выращивания рапса.

Посевная прошла 
в оптимальные 
сроки

(Соб. инф.)
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1941-й
Последний, довоенный, приказ дати-

рован 16 июня 1941 года: «на основа-
нии предписания Ялуторовского рай-
военкомата от 16.06.1941 г. №11/1606 
о призыве в кадры РККА заместителя 
редактора т. Мильчакова Георгия Васи-
льевича с сего числа от работы освобо-
дить». Подписал распоряжение ответ-
ственный редактор Балахонцев.

Уже 23 июня издан первый военный 
приказ: «на основании решения бюро 
Ялуторовского РК ВКП (б) от 23 июня 
1941 года вступаю временно исполняю-
щим обязанности ответственного редак-
тора газеты «Колхозная правда». Бывший 
редактор Балахонцев А.В. освобожден в 
связи с мобилизацией в РККА». Подпи-
сал приказ врио ответственного редакто-
ра С. С. Набойщиков. Но уже 26 июня от-
ветственный редактор Балахонцев отме-
няет приказ №169 от 23 июня. Что мож-
но предположить? Как раз в этот день в 
Ялуторовске на городской площади со-
стоялся митинг, и началась мобилизация. 
Сотни ялуторовчан, не дожидаясь призы-
ва, записывались на фронт добровольца-
ми. Видимо, Балахонцев также поддался 
общему настроению и написал заявление 
об отправке в действующую армию, но 
партийные власти рассудили по-своему. 
Да и из истории мы знаем, что у журна-
листов имелась броня.

28 июня он отдал приказ об увольнении 
в связи с призывом в кадры РККА лите-
ратурного работника редакции Сергея                                                                            
Степановича Набойщикова. И опять исто-
рия повторилась – 4 июля последовал при-
каз о назначении Сергея Степановича за-
местителем редактора газеты на основа-
нии решения бюро Ялуторовского райко-
ма ВКП (б). И хотя на фронт Набойщи-
ков не попал, его направили на трехме-
сячные военные сборы.

8 июля призвали «в кадры РККА» лит-
сотрудника Афанасия Лукича Хмелева. 
На работу в издательство «Колхозная 
правда», кстати, он поступил 23 мая. Не-
сколько дней спустя на его место приня-
ли Анну Андреевну Аносову.

Военное время накладывает особый 
отпечаток на деятельность всех учреж-
дений, повышаются требования к произ-
водственной дисциплине. Вот и в «Кол-
хозной правде» обнародован приказ, за-
прещающий нахождение в типографии 
посторонних лиц. Даже из сотрудников 
в помещения, где печатается газета, мо-
гут круглосуточно зайти кроме «ответ-
ственного редактора и заведующего ти-
пографией только уполномоченный обл-           
лита Белозерцев и дежурные по изда-
тельству». Строгости вызваны и тем, что 
стал пропадать шрифт, отдельные букви-
цы находили даже на улице. Работников 
типографии предупредили, что за утерю 
шрифта они могут быть уволены. Уста-
навливались по издательству и дежурства 
в ночное время.

Вот, к слову, приказ от 1 июля 1941 го-
да: «сторожа С. считать уволенным, при-
чина – недостаток зрения, без какового 
быть на посту в типографии ночью в во-
енное время не полагается, а заменить 
более подходящим».

Дисциплина и еще раз дисциплина - 
становится мерилом военного времени. 
«Печатнице Конушиной П.К. за опоз-
дание на работу на 17 минут объявляю 
строгий выговор с последним преду-
преждением». Это строки из приказа от 
19.07.1941 за подписью Балахонцева.

В июле значительно уменьшилось чис-
ло заказов на типографские работы, а так-
же прекратился выпуск многотиражки За-
водоуковского мехлеспункта. Это приве-
ло к сокращению штата. Естественно, что 
одной из первых уволили вышеупомяну-
тую работницу.

В августе проверкой в учреждении уста-
новлен факт приписки продукции на 80 
рублей. Переплетчица Б. пыталась таким 
образом получить дополнительную сум-
му к зарплате. Ответственный редактор 
Балахонцев своим приказом увольняет ее, 
а материалы проверки «передает в судеб-
но-следственные органы для привлечения 
Б. к уголовной ответственности».

В начале сентября 1941 года: «в связи с 
сокращением периодичности выхода га-
зеты «Колхозная правда» до трёх раз в не-
делю двухполосного формата, уменьше-
нием объёма работ по редакции уволить 
трёх сотрудников. В типографии под со-
кращение попали ещё шесть работников.

Жизнь в военное время диктует свои 
условия. И хотя Ялуторовск глубоко в 
тылу, население должно быть готово к 
любым неожиданностям. В том же сен-
тябре выходит приказ на основании по-

становления СНК СССР о введении все-
общей обязательной подготовки к проти-
вовоздушной и противохимической обо-
роне «для всех без исключения рабочих 
и служащих издательства». Занятия про-
водятся три раза в неделю, с семи до де-
вяти часов вечера. И следом, уже в соот-
ветствии с решением исполкома райсове-
та депутатов трудящихся «Об усилении 
противопожарной охраны», назначает-
ся ответственный по издательству – за-
ведующий типографией Григорьев П. Д.

С 19 сентября 1941 года ответственным 
редактором издательства становится Ля-
ховский, его предшественник переведен 
на другую работу по решению райкома 
партии. В том же месяце в редакции по-
является литературный сотрудник А.А. 
Ашмарина, ответственным секретарем, 
после Лавелина, становится Н.Г. Кунгу-
ров, а работнице М. Я. Мясниковой пору-
чается принимать радиопередачи, за точ-
ность текста которых она несет полную 
ответственность.

По условиям военного времени вво-
дится нормирование на хлеб. И в редак-
ции назначают ответственного за оформ-
ление списков на выдачу карточек – бух-
галтера Волгину.

1942-й
В январе 1942 года А. А. Ашмарина пе-

реходит на работу в типографию. Но уже 
в апреле она решением бюро РК ВКП (б) 
утверждается на должность ответствен-
ного редактора, а Ляховский освобожда-
ется от руководства издательством. Так-
же по решению бюро райкома партии на 
должность директора типографии назна-
чается М.И. Гляссер, которая приступи-
ла к работе 1 мая.

15 мая 1942 года А. А. Ашмарина под-
писывает приказ, из которого мы узнаем, 
что литературный работник Григорий Ан-
дреевич Пономарев освобождается от ра-
боты в связи с призывом в армию. Но уже 
16 июля Григорий Пономарев, как вер-
нувшийся из армии, вновь зачисляется в 
штат редакции литсотрудником.

Также в мае в связи с призывом освобож-                 
дается от работы ответственный секре-
тарь Николай Григорьевич Кунгуров, ис-
полняющим обязанности ответсека ста-
новится Леонид Моисеевич Азов.

А вот еще картинка времени: приказ 
о зачислении на работу Андрея Яков-
левича Старовойтенко в качестве сто-
рожа-рабочего, в обязанности которого 
входит «крутить машину, когда не быва-
ет подачи электроэнергии со станции». 
В военные годы электричество в Ялуто-
ровске вырабатывала электростанция, 
дизели которой находились в пристрое 
Дома культуры. Перебои случались ре-
гулярно. Поэтому и приходилось работ-
никам обоего пола, как говорится, кру-
тить магнето.

Самая большая текучесть кадров в изда-
тельстве была среди сторожей и конюхов. 
То и дело их увольняли за появление на 
работе в нетрезвом состоянии либо за не-
надлежащий уход за животными. Из все-
го подвижного состава в редакции в го-
ды войны были только лошади. И коррес-                                                                   
понденты  колесили по району на гуже-
вом транспорте. Сколько времени нужно 
было, чтобы добраться, скажем, до Ива-
новки или Заводоуковска?

Сотрудники издательства «Колхоз-
ная правда», как и все, кто трудился в 
тылу, регулярно выезжали на сельхоз-
работы. Например, в июле 1942-го сразу 
несколько человек, во исполнение по-
становления СНК СССР и ЦК ВКП(б), 
направлены на уборку урожая в колхоз 
имени МТС Томиловского сельсовета, 
с выплатой зарплаты в 50 процентов. 
Подобные приказы, особенно осенью, 
постоянны.

Осенью 1942 года сменилось руковод-
ство типографии – М.И. Гляссер отбы-
ла, как написано в книге приказов, в Мо-
скву на место постоянной работы. По ре-
шению районных партийных органов на 
должность заступила Мария Евсеевна 
Валерштейн.

Приказ от 29 октября 1942 года в книге 
написан уже другой рукой – ответствен-
ным редактором по решению РК ВКП (б) 
назначается М. Яковлева, А. А. Ашмари-
на освобождена от работы этим же поста-
новлением.

1943-й
Очень строгий приказ обнародован 5 

февраля 1943 года. Приведем его с некото-
рыми сокращениями: «Газета №16 «Кол-
хозная правда» 5 февраля вышла с опе-
чаткой в статье «Навстречу славной го-
довщине». Проверкой установлено, что в 
оригинале статьи (автор Азов)  было на-
писано: «На всех участках советско-гер-
манского фронта».

ПОБЕДИТЕЛИ

Призван 
стр. 1

Бекишев Николай Яковлевич Ермилов Николай Иванович Пономарев Григорий Андреевич

В военные 
годы 
издатель-
ство 
располага-
лось 
в здании 
на углу улиц 
Тобольской 
и Оболен-
ского. 
Существует 
оно 
и поныне
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Машинистка допустила ошибку, напе-
чатав: «На всех фронтах советско-герман-
ского фронта», а наборщица типографии 
сделала вторую ошибку, набрав: «На всех 
фронтах советско-германского народа».

При корректуре ответственный секре-
тарь редакции Азов этой ошибки не ис-
правил». В общем, все получили по выго-
вору и предупреждению, что при повтор-
ном нарушении виновные будут уволе-
ны и преданы суду. А что, по тем време-
нам за такие «опечатки» запросто мож-
но было угодить в лагеря по преслову-
той 58-й статье.

О строгости тех лет и соблюдении дис-
циплины говорит и следующий приказ 
№5 от 2 февраля 1943 года: «Наборщи-
ца типографии И. явилась на работу к 11 
часам, с опозданием на 3 часа. В оправ-
дание предъявила рецепт врача, заявив, 
что была в амбулатории. Однако ни боль-
ничного листа, ни справки И. не предста-
вила. На основании Указа Президиума 
Верховного Совета от 26 июня 1940 года 
приказываю материалы о прогуле пере-
дать в народный суд Ялуторовского рай-
она. Директор М. Яковлева».

Сторож-охранник, допустивший на-
хождение в типографии ночью посторон-
него человека, был уволен за нарушение 
правил охраны.

Вопросы экономии исходных материа-
лов регулярно проходят в приказах по из-
дательству «Колхозная правда». Так, из 
книги можно узнать, что «заказы со сто-
роны», видимо, различные бланки, раз-
решено печатать только на бракованной 
бумаге. Но и газета в начале войны из-
за экономии с четырёхразового пе-
решла на трёхразовый выпуск. 
Недостающую бумагу  руко-
водство издательства искало 
по всей области. За ней со-
трудники типографии 
ездили в районы и 
сёла. 

25 марта 1943 года последовало новое 
распоряжение – в соответствии с директи-
вой Омского областного управления «По-
лиграфиздат» газета «Колхозная прав-
да» переходит на выпуск одного номера 
в неделю. Естественно, что происходит 
и сокращение штата. И первыми под не-
го подпадают ответсек Л. М. Азов и еще 
несколько сотрудников, так или иначе ра-

нее наказанных за допущен-
ный в работе брак.

И тем же приказом от 25 
марта литработника Г. А. 

Пономарева переводят на 
должность ответственного се-

кретаря. Но продержался Гри-
горий Андреевич на ней недол-
го, в августе его освобождают от 
работы за допущенные ошибки, в 
частности, «не организовал ответ 

на фронт по письму коллектива од-
ного из подразделений фронта». В ок-

тябре 1943 года на эту должность прихо-
дит Екатерина Терентьевна Трофимова.

1944-й
Вызывает интерес приказ по издатель-

ству «Колхозная правда» от 8 марта 1944 
года, которым группа работ-
ниц поощряется денежны-
ми премиями. В числе на-
гражденных и директор 
типографии М. Е. Валер-
штейн – «за перевыпол-
нение годового и еже-
месячного плана – 400 
рублей и отрез ма-
нуфактуры». А уже 
18 апреля 1944 го-
да М. Е. Валер-
штейн освобо-
ждается от рабо-
ты «в связи с отъ-

ездом по месту посто-
янного жительства в город Ле-

нинград».
Из истории мы знаем, что наш город и 

район в годы Великой Отечественной во-

йны приютили массу людей – взрослых 
и детей, эвакуированных из прифронто-
вых территорий, в том числе из Ленин-
града и Москвы. И строки из книги при-
казов подтверждают, что и в издательстве 
«Колхозная правда» трудились эвакуиро-
ванные специалисты, причем на разных 
должностях, как, например, сторож  К.С. 
Кудряшова, отбывшая в Ленинград в ок-
тябре 1944 года.

Приказ о Валерштейн подписан 18 
апреля еще Яковлевой, но уже на следу-
ющий день сделана запись о том, что по 
решению бюро РК ВКП (б) от 13 апреля 
она освобождена от должности, а руко-
водителем газеты назначена М. Н. Ска-
жухина. Типографию по путевке район-
ного партийного органа возглавила Ан-
на Андреевна Одинцова.

1945-й
17 марта 1945 года из-за болезни М. Н. 

Скажухиной обязанности ответствен-
ного редактора по решению бюро РК 
ВКП (б) возлагаются на Ирину Иванов-
ну Андрееву.

Как-то довольно буднично по книге 
приказов проходит окончание Великой 
Отечественной войны. Следующий, по-
сле мартовского, приказ датирован 17 ию-
ня 1945 года. Заместителем ответствен-
ного редактора с этого дня становится                   
А. А. Одинцова. М. Н. Скажухина по-
сле болезни вернется к исполнению сво-
их обязанностей в августе 1945 года, но 
ненадолго. Уже 1 октября 1945 года ру-
ководителем издательством становится 
Анна Андреевна Одинцова.

ПОБЕДИТЕЛИ

в РККА
Огрызко Николай Иванович Прохоренко Николай Прохорович

Книги приказов по типографии и редакции газеты «Колхозная правда» 
хранят интересные факты о жизни и работе журналистов и сотрудников издательства

Романов Аркадий Григорьевич

Сирин Валентин Георгиевич

Харчев Максим Иванович

Пляскин Петр Александрович

Ионин Павел Семёнович

Уважаемые читатели, на сегодняш-
ний день идёт работа по сбору матери-
алов для книги, посвящённой журна-
листам нашего региона. Если вы рас-
полагаете информацией о сотрудниках 
редакции - участниках Великой Оте-
чественной войны, просим вас обра-
титься в газету «Ялуторовская жизнь».
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Надежда СЛОБОДИНА

Дети - будущее страны. А что 
может быть более важным, чем 
наше будущее? 

Поэтому на районном празд-
нике «День одарённого ребен-
ка» стало доброй традицией че-
ствовать таких ребятишек, кото-
рые добились успехов в 2015-
2016 учебном году. А талант-
ливых детей в нашем районе 
немало.  

Прошедший учебный год был 
богат на олимпиады, конкурсы, 
фестивали различного уровня. 
И наши школьники одержали 
в них множество побед. О не-
которых из них хочется расска-
зать подробнее. 

На региональном этапе Все-
российской олимпиады школь-
ников по татарскому языку и ли-
тературе отличились одиннадца-
тиклассница Чулпан Мирхали-
лова из новоатьяловсокй школы 

и десятиклассница Дарина Ни-
язова из яровской. Ученик чет-
вёртого класса из Киёво Мак-
сим Ларионов и ученица из Яра 
Лиана Сабирова стали призёра-
ми областной олимпиады млад-
ших школьников по литерату-
ре и татарскому языку. Виктор 
и Максим Евграфовы из Кри-
волукской одержали победу на 
областном конкурсе социальной 
рекламы «Право на счастливое 
детство» в номинации «Соци-
альный плакат». 

Заслуженные награды получи-
ли Снежана Зумарева из Южной 
и Никита Лымарев из Коктюля. 
Они удостены дипломов област-
ного конкурса сочинений, посвя-
щенного 105-й годовщине со дня 
рождения Героя Советского Со-
юза Н.И. Кузнецова. 

Это лишь малая часть успехов 
наших школьников. Раскрыться 
талантам воспитанников помо-
гают их педагоги: Азамат Орнба-

евич Байкенов (старокавдыкская 
СОШ), Зульфия Мухамедовна 
Калгаманова (новоатьяловская 
СОШ), Светлана Леонидовна 
Летунова, Наталья Леонидовна 
Протасова (беркутская СОШ), 
Фирдаус Мухамедовна Сафа-
рова (яровская СОШ), Надежда 
Ивановна Пунегова (ивановская 
СОШ).

Отличительная черта нашего 
района - многонациональность. 
Так сложилось исторически, что 
здесь проживают русские, тата-
ры, коми, украинцы, белорусы, 
чуваши, казахи, немцы, башки-
ры, армяне…  Представление 
о многообразии культур и пер-
вый опыт межнационального 
взаимодействия приобретает-
ся уже на уровне детских садов 
и школ. С юного возраста селян 
воспитывают в духе мира, гу-
манного межнационального об-
щения. Детей знакомят  с куль-
турой и традициями народов, 

Есть такие люди, которые 
удивляют своими умом и це-
леустремлённым характером. 
Смотришь на них и заряжа-
ешься энергией. К таким от-
носится ученица 11 класса но-
воатьяловской школы Чулпан 
Мирхалилова.

Все годы учёбы была отлични-
цей, активисткой. Неоднократно 
побеждала в олимпиадах и кон-
курсах. Она очень хорошо знает 
и родной татарский язык, и рус-
ский, и английский, да и в других 
дисциплинах не отстаёт. Успева-
ет везде и всегда! Быть первой ей 
помогают не только ум, но и сила 
воли, усидчивость, трудолюбие. 

Вот только некоторые её побе-
ды и успехи. Начиная с 2012-го 
принимала участие в предмет-
ных олимпиадах и была лучшей  
по биологии, татарскому языку, 
географии на муниципальном 
уровне. Дважды была лидером 
по татарскому языку на регио-
нальном этапе. Три года подряд 
наша Чулпан становилась побе-
дительницей заочного тура меж-
дународной олимпиады по род-
ному языку, принимала участие 
в финале в Казани. Стала лауре-
атом конкурса «Вдохновение» 
(Илhам).

Ежегодно пробовала свои си-
лы в международной олимпиа-
де по основам наук по русско-
му языку, математике, биологии,  
во Всероссийской дистанцион-

ной олимпиаде «ФГОС-тест», в  
интерактивных соревнованиях 
«Россия в электронном мире». 
По нескольким предметам сра-
зу проявила себя на олимпиадах 
«Менделеев» и «Юниор». 

В прошлом году девушка по-
бывала на XVII областном фо-
руме молодых исследователей 
«Шаг в будущее», а недавно 
стала  призёром Всероссий-
ской научно-практической кон-
ференции, посвящённой К. На-
сыйри. 

Мы гордимся, что Чулпан бы-
ла и «Учеником года-2015» Ялу-
торовского района и ежегодно 
получала Грант главы.

Любит наша лучшая ученица 
и сочинения писать. Поэтому её 
размышления и эссе не раз отме-
чались грамотами и дипломами. 
Не так давно, например, заняла 
первое место в муниципальном 
туре Всероссийского конкурса 
сочинений о меценатах. Чулпан 
ещё и активно участвует в делах 
класса и школы. Помогает педа-
гогам организовывать вечера и 
мероприятия. Вместе с другими 
ребятами занимается тимуров-
ской и волонтёрской  работой. 

Она постоянный автор газет 
«Янарыш» и «Ялуторовская 
жизнь». 

Чулпан очень красиво рисует. 
От её трогательных картин веет 
любовью к окружающему миру. 
Она создала  целый альбом ил-
люстраций к стихам Мусы Джа-
лиля и даже придумала открыт-
ку, посвящённую родному краю 
под названием «Богатство Рос-
сии будет прирастать Сибирью».

Мы знаем Чулпан Мирхалило-
ву как добрую, скромную девуш-
ку. Она всегда придёт на помощь. 
Кстати, очень любит маленьких 
детей, и они тоже к ней тянутся.    

Хочет поступить на финан-
сово-экономический факультет 
Тюменского государственного 
университета. И мы верим, что 
желание её обязательно сбудет-
ся! 

Зиннур КАЛГАМАНОВ, 
Альфия АЛЛАШЕВА,

члены кружка 
«Юный корреспондент»

Чулпан Мирхалилова - 
«Ученик года-2015» 
в Ялуторовском районе

Любовь ЕВГРАФОВА

Одна из инновационных об-
разовательных технологий 
- метод проектов. Важным 
здесь является личностный 
результат обучения и воспи-
тания ребенка. 

Проект для ученика - воз-
можность творчески раскрыть-
ся, проявить себя индивиду-
ально или в коллективе. Это 
и работа, направленная на ре-
шение интересной проблемы, 
сформулированной самим ре-
бёнком. А если учебно-позна-
вательная, исследовательская, 
творческая или игровая дея-
тельность учащихся-партнё-
ров совместна, имеет общую 
проблему и цель, направлен-
ные на достижение результа-
та, то это сетевой проект.

За три года успешными участ-
никами подобной работы ста-
ли ребята начальных классов 
нашей школы: Сергей и Алек-
сандр Первухины, Полина и 
Кристина  Мясниковы, Мар-
гарита, Ангелина и Евгения 
Мамоновы, Дарья Адарченко, 
Кирилл Зайцев, Регина Деф-
лер, Николай Труфанов, Юлия 

В каждом человеке заключается целый ряд способностей и на-
клонностей, которые стоит лишь пробудить и развить, чтобы 
они, при приложении к делу, произвели самые превосходные резуль-
таты. Лишь тогда человек становится настоящим человеком.

А. Бебель

Одарённые  дети  -  будущее  рОссии

учат уважительному отноше-
нию к представителям других 
национальностей. Особенно яр-
ко это проявляется в творческих 
фестивалях и конкурсах. И сно-
ва маленькие звёздочки покоря-
ют нас своими талантами. Здесь 
нет равных детским  танцеваль-
ным коллективам «Марина» из 
Старого Кавдыка и асланинско-
му ансамблю «Веселинки». Ру-
ководят ими Марина Курманова 
и Милауша Яценович. 

Традиционный литератур-
но-творческий конкурс «Джа-
лильские чтения» собрал в этом 
году в асланинской школе более 
восьмидесяти участников. Зву-
чали стихи русских и татарских 
поэтов. А объединила участни-
ков любовь к литературному и 
историческому наследию на-
шей страны.

Дух сотрудничества, научных 
изысканий  и проектной деятель-
ности царил и на традиционных 

районных конференциях моло-
дых исследователей «Эврика» и 
«Первый доклад».  Участие в них 
приняли 97 ребят, включая стар-
ших дошкольников. 27 умников 
и умниц стали победителями и 
призёрами. Дипломы и ценные 
подарки они получат на район-
ном Дне одарённого ребенка.

Еще одна добрая традиция - 
самым достойным школьникам 
раз в полугодие вручают Грант 
главы Ялуторовского района. 
Нынче эту награду от главы му-
ниципалитета Андрея Гильген-
берга получат 30 мальчишек и 
девчонок по четырем номинаци-
ям: «Умники и умницы», «Спор-
тивная элита», «Творчество» и 
«Лидер».

Пусть все детские желания 
сбудутся, таланты будут расцве-
тать, а взрослые, взявшиеся за 
это благородное дело, помогут 
им раскрыться.

сетевые  прОекты

ученик  гОда - 2015

увлечённые

Успешным 
может быть каждый

Воронина, Максим Евграфов, 
Алексей Ильиных, Олег Сусло-
паров.

Проекты «Тайге быть!» и 
«Тайге быть-2!» были посвя-
щены проблеме охраны окру-
жающей среды. Дети выясни-
ли, почему кедр и дуб называ-
ют «хлебными деревьями», как 
они помогают людям. Узнали 
даже о существовании Дня ке-
дра, который отмечается 19 мая. 
В его честь на территории на-
шей школы высадили шесть мо-
лодых сосен. А через год появи-
лось ещё пять саженцев хвой-
ного дерева и три берёзки. На 
этот раз к акции присоедини-
лись ребята из шестого и пер-
вого классов. 

Проекты «Россия, люби-
мая моя…» и «Заветные угол-
ки России» помогли  учени-
кам с помощью  современных 
интернет-технологий создать 
информационные продукты, 
которые заставили по-новому 
взглянуть на свой край, родину. 

Очень ценными для нас стали 
сведения о детях Великой Оте-                         
чественной войны.

Собирая исторические све-
дения, мы узнали, что первое 
упоминание о нашей деревне 
в документах относится к 1719 
году. Мы прошли по улицам и 
по-новому взглянули на них. 
Благодаря этому путешествию 
получился фильм «Моя малая 
родина - Криволукская», кото-
рый самостоятельно сняли ре-
бята вторых и третьих классов. 
Благодаря сетевому взаимодей-
ствию ученики могли увидеть, 
как проживают люди в городе, 
в посёлке городского типа и в 
деревне. 

Цель проектов «Семейное лу-
кошко» и «Наши семейные ре-
ликвии» - знакомство учащихся 
с предметами, которые переда-
ются из поколения в поколение. 
Школьники побывали в музее 
Ялуторовска и в школьной ком-
нате боевой славы. Затем рас-
сказали о фамильных ценно-
стях одноклассникам. Как ока-
залось, подобные вещи есть не 
у всех. 

Ещё один важный положи-
тельный момент - вовлече-
ние в работу родителей. Вза-
имодействие педагога, детей, 
мам и пап позволяет составить 
для каждого ученика свой вос-
питательный маршрут, подо-
брать оптимальный вариант 
индивидуальной работы. Со-
вместное творчество обога-
щает знаниями каждого из её 
участников, позволяет каждо-
му ребенку почувствовать се-
бя успешным.

Богат наш район юными талантами

Наша Чулпан всегда перваяВ криволук-
ской 
школе 
детей 
принято 
привлекать 
к исследова-
тельской 
работе 
с начальных 
классов

Совместное 
творчество 
на уроках - 
в приори-
тете. 
Ребята 
становятся 
партнёрами 
и быстрее 
решают 
любой 
вопрос
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Наталья БЛОХИНА

Иван Забоев - выпуск-
ник старокавдыкской сред-
ней школы. Талантливый                 
успешный юноша, который 

упорно и целенаправленно 
движется к своей мечте – по-
ступить в Тюменский госу-
дарственный архитектур-
но-строительный универси-
тет.

Людмила ПЕТРЕНКО

Одиннадцатиклассница ки-
ёвской школы Анастасия Аве-
рина приняла участие в об-
ластном конкурсе проектов 
учащихся средних общеобра-
зовательных школ Тюменской 
области «Школа гостеприим-
ства: мой первый проект в сер-
висе и туризме».  

В номинации «Гостиница мо-
ей мечты» Настя раскрыла про-
блемы придорожного серви-
са трассы Тюмень-Омск. Она 
предложила проект  комплек-
са «Happy way» («Счастливый 
путь»), отвечающий современ-
ным требованиям. Архитекту-
ра гостиницы нестандартна, вы-
полнена в виде компаса, стрел-
ки которого указывают точное 
направление частей света. Не-
обычна и крыша трёхэтажного 
здания. Это стеклянный купол 
с изображением карты Тюмен-
ской области. Над постройкой 
возвышаются два пересекаю-
щихся движущихся меридиана 
в виде дорог. По ним двигаются 
макеты автомобилей.

Автор считает, что гостинич-
ный комплекс привлечет инве-
сторов, которые создадут новые 
рабочие места для жителей Ки-
ёво. Кроме того, он будет спо-
собствовать и развитию инфра-
структуры села.

Работа Насти удостоена треть-
его места и диплома студенче-
ского жюри за обоснованную 
актуальность проекта. Также от-
мечен дипломом и педагог-на-
ставник. 

Дания НИЯЗОВА, 
Зумрат НАБИЕВА

Вот и завершился очередной 
учебный год. Вместе с его окон-
чанием наша яровская школа 
подвела итоги, вручив отли-
чившимся ребятам заслужен-
ные благодарности.   

«Учеником года-2016» при-
знана одиннадцатиклассница Ре-
зеда Хамидуллина. Старатель-
ная, ответственная, настойчи-
вая, интеллектуально одарен-
ная творческая личность. Ещё 
маленькой девочкой она органи-
зовывала всех взрослых и детей 
в семье для исполнения песен и 
танцев. Да и сама умела это де-
лать. А ещё любила рассказы-
вать интересные истории, при-
думывая их на ходу.  

С раннего детства рисует. Бу-
мага в её руках стала источни-
ком вдохновения, инструмен-
том творческого воображения, 

Дарина Ниязова победила 
на муниципальном этапе 
во Всероссийской олимпиаде 
по обществознанию, 
татарскому языку и литературе

Настя Аверина создала проект 
гостиничного комплекса, который 
мог бы принести жителям Киёво 
новые рабочие места

«Если не я, то кто же?» - 
девиз Лианы Сабировой, 
подрастающей звёздочки 
и ученицы 4 класса

Одарённые  дети  -  будущее  рОссии

пОдвОдя  итОги

знай  наших мОлОдО  -  не  зеленО

Выпускник 
старокав-
дыкской 
школы Иван 
Забоев 
никогда не 
ограничи-
вался 
только 
школьной 
программой. 
Интереснее 
заниматься 
по вузов-
ским 
учебникам, 
ведь 
Ваня уже 
готов 
к поступле-
нию 
в архитек-
турно-
строитель-
ный

Резеда 
Хамидулли-
на - 
«Ученик 
года-2016». 
Среди её 
достижений 
в этом 
году 14 
первых мест 
в областных, 
всероссий-
ских 
и даже 
междуна-
родных 
конкурсах

мировосприятия. Ещё никто не 
оставался равнодушным, уви-
дев работы Резеды на выстав-
ках. Только в этом учебном го-
ду у неё четырнадцать первых 
мест. Шесть из них - за участие 
во всероссийских конкурсах, 
пять - в международных, два - 
в областных. Занимала призо-
вые места и во всевозможных 
интернет-проектах.  

На первый взгляд Резеда очень 
хрупкая, нежная, как цветок, 
олицетворяющий её имя. Но 
внутри такая сила, которой мо-
жет позавидовать каждый. Это 
внушает всем нам уверенность 
в достойном будущем девушки.

Победителем в номинации 
«Интеллектуальная личность» 
названа Дарина Ниязова. За де-
сять лет школьной жизни она от-
мечена множеством наград. От-
лично учится, участвует в обще-
ственной жизни школы и села. В 
этом учебном году стала побе-
дителем на муниципальном эта-
пе Всероссийской олимпиады 
по обществознанию, татарско-
му языку и литературе. Затем до-

стойно представила наш район  в 
области и получила третье место. 

Успешна Дарина  и в спорте, и 
в творчестве. С увлечением за-
нимается английским языком, 
считает, что это пригодится ей 
в будущем. В школе - незамени-
мая помощница учителей. Уча-
ствует в смотрах, фестивалях. 
Ещё одно её любимое занятие - 
художественное слово. С четы-
рёх лет выступает в творческих 
конкурсах, читает стихи на рус-
ском и татарском языках. Неод-
нократный призёр «Джалиль-
ских чтений», отмечена благо-
дарственными письмами «Су-
леймановских чтений», на фе-
стивале Саввы Мамонтова.

Интеллект плюс 
вдохновение получается шедевр

Педагоги школы говорят: 
«Ваня - наша гордость!».

Он активно участвует в ин-
теллектуальных состязаниях 
разного уровня. На Всероссий-
ской олимпиаде по русскому 
языку «Олимпис» занял тре-
тье место, второе - в областном 
конкурсе «Как нам обустро-
ить Россию». Вошёл в трой-
ку лидеров на межрегиональ-
ной профильной олимпиаде 
школьников «Менделеев». В 
районной игре «Умницы и ум-
ники»  победил в номинации 
«Самый активный теоретик». 
Стал лучшим и в научно-прак-
тической конференции «Эври-
ка-2105».  Добиться успехов в 
жизни Ивану помогают трудо-
любие и терпение. Знания он 
получает не только в рамках 
школьной программы, но и по 
дополнительным материалам, 
в том числе вузовским учеб-
никам. Свои успехи наш вы-
пускник несомненно связыва-
ет с теплотой, зарядом положи-
тельной энергии в кругу семьи. 

Верим, что и в будущем Иван 
Забоев будет радовать нас сво-
ими успехами.

Она соответствует своему 
имени – «дар, подарок, одарён-
ная Богом».  Живет полной, ин-
тересной жизнью. Школьнице  
интересно всё. В любом начина-
нии она пробует свои силы: будь 
то подготовка к военно-спортив-
ной игре «Зарница» или роль 
ведущей концерта организа-
ции  «Молодое поколение». У 
неё всегда есть свое мнение при 
обсуждении проблем как школь-
ных, так и личностных. Дарина 
- безусловный лидер, отличный 
организатор, пытливый иссле-
дователь, человек искусства, не-                                   
утомимый изобретатель, а вме-
сте с тем - любимая дочь и за-
ботливая внучка.

Ещё одна наша подрастающая 
звёздочка - ученица четвёртого 
класса Лиана Сабирова. Её жиз-
ненное правило: «Если не я, то 
кто же?». Трепетно относится к 
любому делу. Переживает неу-
дачи класса как свои собствен-
ные, но трудности преодоле-
вает достойно. Умеет отстоять 
свою точку зрения, грамотно 
вести спор, диалог как со свер-
стниками, так и  со взрослыми.

Лиана принимает активное 
участие в предметных олимпиа-  
дах и добивается высоких ре-
зультатов. Призёр Международ-
ного дистанционного проекта 
«Инфоурок» по русскому языку, 
литературному чтению и окру-
жающему миру. Одержала побе-
ду в муниципальном туре Все-
российской олимпиады млад-
ших школьников по татарскому 
языку и литературе. Третье ме-
сто заняла и в регионе.

Интеллектуальную одарённость 
в сочетании с высоким творческим 
потенциалом реализует на различ-
ных конкурсах: «Русский медве-
жонок», «Золотое руно», «Линг-
вистический детектив», «ЭМУ», 
«Кенгуру», «ЧиП», «Мультмара-
фон», «Успевай-ка», «Мозаика».

Лиана  очень артистична. На 
протяжении четырёх лет за-               
нимается в театральном коллек-
тиве яровской школы «Позитив» 
под руководством Нурзили Ха-
мидуллиной. Природное дарова-
ние девочки сочетается с настой-
чивостью и трудолюбием. Её со-
чинения, очерки, стихотворения 
неоднократно печатались в газе-
те «Школьная пресса», а также 
отправлялись на конкурсы. 

Богата наша земля талантами. 
В их руках - будущее села, рай-
она, страны. 

В «Счастливый путь»! Стремится к своей мечте

Страница подготовлена 
МКУ Ялуторовского района 

«Отдел образования»
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ПАТРИОТЫ

АкцИя

В этот день 
медики 
получили 
не только 
награды, 
но и заряд 
хорошего 
настроения. 
А это, пожа-
луй, лучший 
подарок 
для людей, 
которые 
выбрали 
такую 
сложную 
и ответ-
ственную 
профессию

За это лето в оборонно-спортивном лагере «Ратники» 
пройдут настоящую армейскую подготовку более 300 подростков

Светлана НЕЧАЕВА
/фото автора/

Профильная смена област-
ного оборонно-спортивного 
палаточного лагеря «Ратни-
ки» открылась для 110 патри-
отов. 

На семь дней ребята из специа-
лизированных групп доброволь-
ной подготовки к военной служ-
бе окунутся в армейские будни.  

На открытие лагеря в «Розу 
ветров», где уже четвёртый год 
подряд размещаются «Ратники», 
приехал глава города Вячеслав 
Смелик. Он пожелал им хоро-
шей учёбы, отличного настроя и 
успехов в состязаниях. Привет-
ствовали ребят и начальник отде-

ла военного комиссариата Алек-
сандр Рыжков, директор област-
ного детско-юношеского центра 
«Аванпост» Николай Савченко.   

Для парней и девушек в лаге-
ре созданы все условия: хорошая 
инфраструктура, палаточный го-
родок, военизированная полоса 
препятствий, спортивные игро-
вые площадки, плац для строе-
вой подготовки. Руководители 
групп отработают с воспитан-
никами из Ялуторовска, Иши-
ма, Голышмановского и Тюмен-
ского районов тактические приё-
мы солдат в бою, элементы стро-
евой подготовки, будут препо-
давать азы военной инженерии 
и топографии, научат самообо-
роне. Не обойдётся без физиче-

ских упражнений и  спортивных 
соревнований. 

Ну а первый день пребывания 
для  будущих защитников Оте-
чества уже стал испытанием на 
прочность – смену открывали и 
маршировали по плацу во вре-
мя дождя.

Напомним, «Ратники» ведут 
свой отчёт с 1998 года. Через не-
го прошли сотни ребят, многие 
из которых  связали свою жизнь 
с военным ремеслом. За это ле-
то в областном лагере побыва-
ют ещё 225 подростков. Одна 
из основных задач военно-спор-
тивных смен – профориентация 
старшеклассников и популяри-
зация армейской службы.

Евгений ДАШУНИН

Сотрудники областной 
больницы №23 в канун про-
фессионального праздника 
рядом со своим учреждением 
высадили еловую аллею.

«Зелёное новоселье» про-
шло в парке, заложенном на 
территории больницы. 

Недавно ему было присвое-
но имя известного многим ялу-
торовчанам врача Якова Копа, 
который трудился над сохране-
нием здоровья не одного поко-
ления горожан и селян. 

В местном здравоохране-
нии немало достойных лю-
дей, которые, как и Яков 
Яковлевич, отдали многие го-
ды служению людям, именно 
им и решено было посвятить 
новую аллею.  

Перед посадкой деревьев с 
импровизированной сцены вы-
ступила дочь знаменитого вра-
ча Елена Кудряшова. 

Она выразила благодар-
ность инициатору идеи на-
звания сквера, директору му-
зейного комплекса Павлу Бе-
логлазову, и коллективу боль-
ницы. 

Елена Яковлевна рассказа-
ла, что её отец очень любил го-
род и несмотря на то, что ему 
много раз предлагали работу 
в других учреждениях здра-
воохранения и преподаватель-
скую должность в мединсти-
туте, он отказывался и гово-
рил, что Ялуторовск никогда 
не покинет. 

Гордился он и своим коллек-
тивом, не уставая повторять, 
что здесь работают уникаль-
ные люди. 

От доктора часто слышали: 
«Я начал с конюха, а закон-
чил врачом». Ведь подраба-
тывал он в местной больнице 
ещё будучи студентом перво-
го курса. 

Затем, окончив омский ме-
дицинский институт, два года 
работал главным врачом в кри-
волукском детском туберкулёз-
ном санатории, а в 1962 году 
стал руководить центральной 
районной больницей. 

Яков Коп добился, чтобы уч-
реждение из ветхих зданий пе-
реселили на первый этаж жи-
лого дома по улице Скворцо-
ва-Степанова. 

Затем было заложено новое 
двухэтажное строение и стаци-
онар расширился со 175 коек 
до 410. Ну а в 1976 году по его 

ходатайству начали строить че-
тырёхэтажный корпус.

Заведующий организаци-
онно-методическим отделом 
Николай Кузнецов сейчас за-
нимает ту же должность, что 
и Яков Яковлевич, впослед-
ствии ушедший с поста глав-
ного врача. 

В его воспоминаниях навсег-
да осталось, как, будучи моло-
дыми докторами, коллеги бра-
ли с него пример. 

По его словам, человека 
ответственнее него сложно 
представить, ведь он знал каж-
дый гвоздик в своём учреж-
дении. 

Заслуженный врач Россий-
ской Федерации Людмила Та-
ловикова отметила, что таких 
людей, как Яков Яковлевич - 
один на миллион. 

Не бывало, чтобы он обра-
тился к кому-то на «ты», не-
важно, санитарка это или врач. 
Это был человек высокой куль-
туры, на которого нужно рав-
няться. 

По мнению Людмилы Бори-
совны, молодые врачи намно-
го прогрессивнее прошлого 
поколения, ведь наука не сто-
ит на месте, да и техническое 
оснащение совершенствует-
ся. Есть в этом и свои недо-
статки, к примеру, современ-
ный документооборот не по-
зволяет расслабиться и найти 
лишнюю минуту на разговор 
с пациентом. А вообще, по её 
словам, плохих врачей не бы-
вает, а встречается только не-
допонимание. 

Высаживать деревья ко дню 
медработника - традиция, ведь 
они - символ жизни. В этот 
день сквер украсили десять 
ёлочек. Сажали их медики, ко-
торые отработали в местной 
больнице более 40 лет, а по-
могало им молодое поколение 
медперсонала. 

Не обошлось и без много-
численной армии зрителей, в 
роли которых выступили па-
циенты. Они с интересом на-
блюдали за процессом из окон 
своих палат.

Сразу после посадки для мед-             
работников прошло торже-
ственное мероприятие в ДК, но 
на этом события, приурочен-
ные к празднику, не закончи-
лись. Люди, стоящие на стра-
же нашего здоровья, в суббо-
ту «ударили» велопробегом по 
ялуторовским дорогам.

И снова «Ратники» открылись

«Зелёное новоселье»
ПОсле  сОбЫТИя

Алексей ГИЛЁВ
/фото автора/

В минувшее воскресенье лю-
ди в белых халатах отмети-
ли День медицинского работ-
ника. 

В Ялуторовске торжественное 
собрание, посвященное профес-
сиональному празднику, состо-
ялось накануне во Дворце куль-
туры.

В зрительном зале ДК - ан-
шлаг. На торжество пришли сот-
ни сотрудников областной боль-
ницы № 23  – врачи, медсёстры, 
фельдшера, санитарки, работни-
ки вспомогательных служб. 

Почётные места в первых ря-
дах заняли ветераны здравоох-
ранения, отдавшие благородной 
профессии не один десяток лет. 
Всем им от родного учреждения 
были вручены цветы.

Первой коллег поздравила 
главный врач больницы Люд-
мила Барсукова. 

Выразив благодарность персо-
налу за преданность своему де-
лу, она отметила, что стало хо-
рошей традицией в професси-
ональный праздник устраивать 
замечательные акции, к приме-
ру, нынче у больничных стен 
медики заложили еловую ал-
лею, посвященную ветеранам 
медицины.

В этот день десятки человек 
получили заслуженные награды. 

Честь и хвала 
людям в белых халатах

Самыми первыми на сцену 
пригласили фельдшера «ско-
рой помощи» Татьяну Вагано-
ву и медсестру процедурного ка-
бинета Оксану Черепанову. Им 
вручили Почетные грамоты Ми-
нистерства здравоохранения РФ. 
А врача-терапевта Ольгу Рабке-
вич ведомство отметило нагруд-
ным знаком «Отличник здраво-
охранения».

Тепло и сердечно поздравил 
собравшихся депутат Тюмен-
ской областной Думы Влади-
мир Зимнев. 

Он отметил, что труд медра-
ботников столь же значим, как 
работа полицейского или по-
граничника. 

- Вам, людям в белых халатах, 
постоянно приходится быть на-
чеку. Ведь от вашей оперативно-
сти в оказании неотложной ме-
дицинской помощи часто зави-
сит чья-то жизнь и, судя по по-
казателям, персонал ялуторов-
ской больницы успешно справ-
ляется со своею задачей, - ска-
зал Владимир Зимнев.

Депутат вручил коллективу 
Благодарственное письмо за под-
писью председателя областного 
парламента Сергея Корепанова, в 
котором отмечен весомый вклад 
ялуторовчан в развитие регио-
нального здравоохранения. Бла-
годарностями и ценными подар-
ками законодатели также поощ-
рили отдельных работников. 

Современная медицина стре-
мительно развивается, появля-
ются новые лекарственные пре-
параты и медицинские техноло-
гии, справляющиеся с недуга-
ми, которые еще недавно счита-
лись неизлечимыми. Тем не ме-
нее важным и незыблемым зве-
ном в лечении человека остает-
ся профессионализм конкрет-
ных врачей, фельдшеров, мед-
сестёр. Этими размышлениями 
поделилась заместитель главы 
города Ольга Губачёва. 

Поздравления и награды мед-
персоналу подготовили и район-
ные власти. Приветствуя публи-
ку, глава района Андрей Гиль-
генберг выразил глубокое ува-
жение людям в белых халатах. 
- Медик - больше, чем рабо-
та, это призвание, - сказал Ан-
дрей Соломонович. - Ведь по-
мочь человеку, вылечить его и 
спасти жизнь может далеко не 
каждый. Они ежедневно совер-
шают настоящие подвиги, о ко-
торых мало кто знает. Делается 
это не ради славы, а исключи-
тельно во благо людей, их жиз-
ни и здоровья. 

В этот день виновники торже-
ства получили не только уйму 
наград, но и заряд хорошего на-
строения, который подарили им 
лучшие творческие коллективы 
города, подготовив замечатель-
ную концертную программу.
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Частный 
дом, 
который 
планируется 
превратить 
в магазин, 
прилегает к 
территории 
школы

Пришедшую 
в негодность 
празднич-
ную 
иллюмина-
цию 
прогулочно-
го бульвара 
на улице 
Новикова 
решено 
ликвидиро-
вать

Проект 
баннера, 
на размеще-
ние 
которого, 
по словам 
жильцов 
дома 
№ 61 
по улице 
Тюменской, 
они 
согласия 
не давали

Евгений ДАШУНИН
/фото Александра Смирнова/

Два года назад на улице Пер-
вомайской на месте сгоревше-
го здания ДОСААФ началось 
строительство нового объек-
та. Там планировалось возве-
сти кафе в историческом сти-
ле, в арсенале которого долж-
но было быть несколько го-
стиничных номеров для тури-
стов. Необходимость подобно-
го заведения не поддавалась 
сомнению, ведь буквально в 
двух шагах острог и Сретен-
ский собор. Вот только у за-
стройщика на этот счёт были 
свои планы. 

Сначала вопреки разреши-
тельной документации он на-
чал возводить третий этаж, хотя 
по проекту их было два. Отдел 
архитектуры и градостроитель-
ства обратился в прокуратуру и 
по итогам проверки лишняя вы-
сота была ликвидирована. 

Затем хозяин участка начал до-
биваться смены формулировки 
разрешения на строительство с 
«нежилого строения с жилыми 
помещениями на втором этаже» 
на «жилой дом с нежилым поме-
щением». Срок предыдущего до-
кумента уже закончился, но вы-
давать продление с новой фор-
мулировкой местная архитекту-
ра отказалась. А для того, что-
бы выяснить, сколько ещё недо-
строй будет «украшать» одну из 
центральных улиц, его владель-
ца пригласили на градострои-
тельный совет.

Глава города Вячеслав Сме-
лик пояснил, что целевое назна-
чение администрация менять не 
собирается, поэтому главный во-
прос – когда закончится строи-
тельство? Сегодня много желаю-
щих обзавестись домами в цент-  
ре Ялуторовска, но нельзя забы-
вать об историческом облике го-
рода. В итоге беседа окончилась 
обещанием застройщика сегод-
ня же продлить разрешение и за-
вершить стройку в течение года. 

Жилое - 
нежилое

Следующим вопросом повест-
ки заседания стал перевод части 
жилого дома в нежилое помеще-
ние. Заявитель пояснил, что со-
бирается открыть магазин кан-
целярских товаров, так как зда-
ние находится в непосредствен-
ной близости от школы №4. 

Совет выразил сомнения по по-

воду назначения помещения, по-
тому что как только площадь ста-
нет нежилой, владелец сможет 
использовать её по своему усмот-
рению, ограничиваясь лишь зако-
нодательными рамками. 

В последние годы всё боль-
ше желающих построить объ-
екты, никак не вписывающиеся 
в инфраструктуру. Собравшиеся 
припомнили и один из торговых 
центров, возведённых букваль-
но на шести сотках вплотную к 
границам участка. Ничего хо-
рошего из этого не вышло, пар-
ковки, которые еле уместили на 
прилегающей территории, вы-
ходят непосредственно на пере-
крёсток, чем повышают аварий-
ноопасность, а их размер не по-
зволяет добиться хорошего пото-
ка посетителей. Поэтому выне-
сение вердикта по заявке решено 
перенести на следующий совет, 
а пока сделать дополнительный 
запрос: как владелец собирает-
ся организовывать торговую де-
ятельность и парковочные места 
для посетителей, ведь главное - 
не забывать, что рядом школа.

Тот самый 
Пётр, что 
из лесозаводчан

В адрес администрации посту-
пило два заявления: назвать од-
ну из улиц города именем Петра 
Алексеевича Фокина, возглавляв-
шего лесозавод с мая 1942-го по 
май 1945 года. За это время пред-
приятию не раз присваивалось 
переходящее Красное знамя, а 
в 46-м оно было передано заво-
ду на вечное хранение. Именно 

этот стяг ежегодно проносят в 
праздничной колонне 9-го Мая. 

Салих Рамазанов, когда-то воз-
главлявший это, предприятие, 
подчеркнул, что несмотря на щу-
плое телосложение, этот чело-
век всю войну поддерживал же-
лезную дисциплину в коллекти-
ве. Недаром из уст в уста долгие 
годы передавалась история, как 
начальник лесоцеха, опоздав на 
работу на пять минут, загреме-
ла на 15 суток. Каждое утро её 
привозили на рабочее место, а 
после смены возвращали за ре-
шётку. Директор музейного ком-
плекса Павел Белоглазов отме-
тил, что о Петре Алексеевиче в 
городе помнят и его  кандидатура 
действительно очень достойная.

Начальник отдела архитекту-
ры и градостроительства Вла-
димир Губачёв высказался, что 
логично было бы присвоить это 
имя одной из улиц нового жило-
го микрорайона, который дол-
жен появиться на территории 
бывшего завода. Эта земля при-
надлежит «Агентству по ипотеч-
ному жилищному кредитованию 
по Тюменской области», которое 
уже разрабатывает генеральный 
план застройки. В дальнейшем 
участок будет расчищен и нач-
нётся прокладка дорог и комму-
никаций. По планам здесь будут 
строить типовые индивидуаль-
ные жилые дома. 

Утверждение генерального 
плана в юрисдикции градостро-
ительного совета, поэтому, ког-
да компания его представит, то 
можно будет определиться: на 
табличках каких домов появит-
ся фамилия Фокин. 

Официально - 
«Восточный»

Давным-давно утверждён 
план микрорайона, что в наро-
де носит название «поле чудес». 
Несколько лет назад в обиход во-
шло название «Восточный», и 
горожане привыкли к нему, но, 
оказывается, до сегодняшнего 
дня не было ни одного офици-
ального документа о присвое-
нии ему этого имени. Поэтому 
совет утвердил решение о под-
писании такого постановления. 

Следующий вопрос касался 
того же микрорайона, но на этот 
раз речь зашла о проездах, кото-
рых здесь четыре. Названий у 
них как таковых нет, а есть лишь 
номера. Так как домов на этих 
линиях нет, то решено было не 
мудрить с названиями и закре-
пить существующее числовое 
обозначение. 

Также официально присвоены 
имена проезду Анисимовскому 
и улице Безымянной, которая 
успела стать своеобразной до-
стопримечательностью. 

«Салюты» 
под снос

Пешеходный бульвар на ули-
це Новикова давно облюбовали 
ялуторовчане и гости города. 
Это прекрасное место для от-
дыха радует своими красотой и 
убранством, вот только каждый 
порыв ветра заставляет людей 
взглянуть вверх, чтобы опреде-
лить источник непонятного хру-
ста. Исходит этот звук от свето-
вых конструкций, так называе-
мых «салютов», давно пришед-
ших в негодность. Ещё в 2012 
году на протяжении всей прогу-
лочной зоны были установлены 
опоры, украшенные иллюмина-
цией из светового кабеля. Есте-
ственно, погодные условия не 
щадят полимерные конструк-
ции и сегодня они выглядят да-
леко не празднично. 

Отремонтировать их невоз-
можно, да и, если честно, рядом 
с изысканными аллейными фо-
нарями они выглядят не к месту. 
Заместитель главы города Фёдор 
Аграфенин предложил демонти-
ровать 12 опор и использовать 
их для осветительной системы 
города. Предложение было под-
держано единогласно.

Торговле 
«двигатель» 
необходим

К рекламным конструкциям в 
городе относятся очень серьёз-
но, и дабы не превратить Ялуто-

ровск в пёструю афишу, админи-
страция рассматривает каждую 
заявку. Один из банков с ули-
цы Ленина подал заявку на раз-
мещение рекламного модуля на 
фасаде жилого дома. Здесь уже 
есть подобная растяжка, кото-
рая зарегистрирована как выве-
ска. Однако при просмотре фо-
тографий у членов совета воз-
ник вопрос о первой конструк-
ции, ведь на ней, кроме названия 
банка, презентована одна из ком-
мерческих программ для пенси-
онеров. Поэтому заявителю от-
казали и рекомендовали разо-
браться в законности существу-
ющей вывески.

Улица Ленина - лакомый кусо-
чек для размещения баннеров, по-
этому ещё одна компания решила 
водрузить свой транспарант на то-
рец дома по ул. Тюменской, 61. В 
отдел архитектуры был представ-
лен протокол собрания с результа-
тами голосования, в которых ука-
зано, что 53 жильца согласились 
с размещением, девять против, а 
остальные воздержались.

Среди собравшихся в актовом 
зале администрации оказались и 
жильцы этого дома, которые уди-
вились озвученным результатам. 
Они уверили, что владельцы квар-
тир предложили фирме коммер-
ческий подход – платить за ре-
кламную площадь, но после это-
го её представители куда-то про-
пали. А руководитель управляю-
щей компании отметил, что ни о 
каком собрании даже не слышал.

Так как возникли сомнения в 
подлинности подписей, было ре-
шено проверить представленные 
факты и после этого окончатель-
но решать вопрос.

Рекламный щит хотят уста-
новить и на парковке торгового 
комплекса «САГ», но стоянка и 
так небольшая, поэтому зани-
мать лишнюю территорию ре-
кламой, по мнению совета, не-
целесообразно. Да и буквально 
в двух шагах есть бетонная сте-
на, размещение баннеров на ко-
торой разрешено.

О необходимости мест для рас-
клейки объявлений говорится дав-
но. В этот раз члены совета обсу-
дили установку стендов в местах 
массового пребывания. Но возни-
кает много тонкостей: кто будет 
следить за этим хозяйством и не 
заклеят ли объявлениями все ря-
дом стоящие объекты? Опять же, 
когда ловят за руку людей, закле-
ивающих остановки, те спраши-
вают – а куда, если не сюда? 

В ходе обсуждения было реше-
но опробовать практику с доска-
ми объявлений, и первые стенды 
появятся на остановочных ком-
плексах у автовокзала, «Маяка» 
и городского сада.

Не кафе, а жильё. 
Не жильё, а торговая точка
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